



Dos años recuperando Castilla-La Mancha

(Junio 2015 - Junio 2017)

BALANCE EN CIFRAS

- 50.000 nuevos empleos desde el inicio de la legislatura (79 más al día)
- 36.303 personas menos inscritas en las oficinas de empleo que hace dos años (17 % menos de parados)
- 37.579 afiliados más a la Seguridad Social
- 13 % menos de paro juvenil
- 25 % menos de desempleados de larga duración (45.200 personas menos)
- 17 % menos de hogares con todos sus miembros en paro (13.000 menos)
- 32.300 personas beneficiadas por el Plan de Empleo, más de 6.200 jóvenes menores de 30 años y 2.300 mayores de 55.
- 2.600 beneficiarios del Contrato Joven
- 5.248 empresas más (8 al día)
- Casi 50.000 personas en acciones de formación
- 4.300 personas con discapacidad en políticas activas de empleo inclusivas
- Más de 2.300 jóvenes inscritos en el Sistema de Garantía Juvenil
- Más de 5.000 personas desempleadas en proyectos de Formación Dual
- Casi 2.000 empresas acogidas al Plan Adelante de Fortalecimiento Empresarial
- 820 empresas en acciones de promoción internacional
- Más de un 25 % de incremento en las exportaciones
- 7.000 autónomos acogidos al Plan de Autoempleo
- 4.100 ayudas al ahorro y la eficiencia energética a entidades locales, empresas y personas físicas



- Casi 12.000 ayudas del Plan contra la Pobreza Energética que han beneficiado a 32.000 personas.
- 7,2 millones de euros al día invertidos en Sanidad
- 1.042 plazas más en el SESCAM
- 1.525 profesionales de la Sanidad con su puesto de trabajo estabilizado
- 71.000 personas menos en listas de espera en el primer año completo del Gobierno del presidente García-Page con respecto al primer año completo del Gobierno anterior
- 328 plazas de formación especializada en el SESCAM
- 700.000 euros de ahorro al mes para los pensionistas gracias a la supresión del copago farmacéutico (9,1 millones de euros de ahorro en total)
- 11 equipos de resonancia magnética y TAC nuevos o actualizados
- Más de 3.000 tarjetas sanitarias a personas en situación irregular
- 372 unidades escolares más
- 814 docentes más
- 110 auxiliares de conversación más
- 355 actuaciones urgentes en centros educativos
- 23 actuaciones en infraestructuras educativas entre centros completos, ampliaciones y grandes reformas
- Reducción de la ratio en 25 alumnos en Educación Infantil, 28 en 1º de Primaria y 30 en 2º de la ESO.
- 739 ciclos formativos, 25 nuevos en 2016 y 27 en 2017
- Casi 400 proyectos de FP Dual
- 45 nuevos comedores escolares y 10.325 becas para sufragar este servicio. En total, 26.500 alumnos en comedores escolares
- 55.596 ayudas para libros de texto
- Entre 500 y 1.000 euros de ahorro por estudiante en las matrículas de máster y posgrado



- 4.630 portátiles más para centros educativos
- 512 ayudas a deportistas de la región
- 124 ayudas a eventos deportivos 80 a federaciones y 49 a clubes de élite
- 1.170 jóvenes más en el sector de la agricultura y ganadería, un 25 por ciento mujeres
- 21 centros de información y puntos de información turística han reabierto sus puertas
- 1.282 millones de euros abonados a agricultores y ganaderos a través de la PAC
- 23 nuevos BIC
- 59 lince reintroducidos en la región
- 51 desahucios evitados y 1.841 familias atendidas
- 50 autorizaciones para la instalación de industrias
- 16 Planes de Ordenación Municipal Agilizados
- 623 asuntos resueltos en la Comisión Regional de Urbanismo
- 19.600 jóvenes menores de 26 años con acceso a la tarifa plana del abono transportes de la Comunidad de Madrid.
- 1.200 usuarios del abono de prolongación entre Talavera y la corona E-2 impulsado por el Gobierno regional
- Se han adjudicado un total de 548 viviendas: 296 del parque público de la Junta de Comunidades y 252 de la empresa pública GICAMAN
- 99 obras de abastecimiento y 52 depuradoras finalizadas o en ejecución
- 548 viviendas adjudicadas: 296 del parque público de la Junta de Comunidades y 252 de la empresa pública GICAMAN
- 200 kilómetros de obras de mejora, rehabilitación y acondicionamiento en carreteras
- Más de 400 nuevas localidades con cobertura 3G y 594 con 4G
- 40 polígonos industriales con fibra óptica
- 30 % más de beneficiarios en el Sistema de Dependencia y 18 % más de prestaciones.



- 45.116 dependientes atendidos (10.428 más) y 55.496 prestaciones (8.336 más)
- 18.088 expedientes menos en el 'limbo de la Dependencia'
- 1.500 solicitudes de Dependencia tramitadas al mes
- 4.846 usuarios más de Ayuda a Domicilio (En total, 15.000 personas)
- 3.697 usuarios más de Teleasistencia, de los que 2.080 son dependientes (En total, 51.098 usuarios)
- 5.087 acreditaciones profesionales en el sector de la Dependencia (8.093 si se suman las 2.960 que había antes de 2011)
- 2.500 plazas públicas residenciales más
- 3.000 plazas de Termalismo Social y 350 de termalismo terapéutico
- 1.280 millones de euros abonados a agricultores y ganaderos a través de la PAC
- 11.000 personas en programas de prevención de la Dependencia y deterioro cognitivo
- 28.000 mayores en actividades de formación en nuevas tecnologías
- 189 interinos despedidos ilegalmente por el anterior Gobierno readmitidos
- Recuperada el 100 por cien de la paga extra de 2012 suprimida por el Gobierno de Rajoy
- Aprobación de dos ofertas de empleo público con 2.244 plazas
- 2.176 empleados públicos más en la Junta de Comunidades
- Destinamos el 70 por ciento del gasto no financiero a gasto social
- Hemos cumplido el objetivo de déficit del 0,7 fijado para las CCAA en 2016, junto a la regla de gasto y el objetivo de deuda pública
- Pagamos a los proveedores de la Junta en 20 días, casi la mitad de tiempo que la media nacional y respetando el plazo legal
- Hemos suprimido 30 tasas aprobadas en la anterior legislatura que afectaban a los colectivos socialmente más vulnerables, especialmente a los dependientes
- Por primera vez en el presupuesto, reservamos el 6 por ciento del importe total de la contratación de la Junta a favor de los centros especiales de empleo y empresas de inserción



VICEPRESIDENCIA

Acercamos el Gobierno regional a la gente

Hemos celebrado **11 sesiones del Consejo de Gobierno Abierto** dando voz a diversos colectivos y adquiriendo importantes compromisos con ellos. Además hemos acercado su celebración a diez localidades con un metabolismo singular, como Hellín, Tarancón, Azuqueca de Henares, Almadén, Torrijos, Villarrobledo, Molina de Aragón, Mota del Cuervo, Quintanar de la Orden y Alcázar de San Juan.

Rendimos cuentas ante la ciudadanía

Hemos dado luz verde a la **Ley de Transparencia y Buen Gobierno** más ambiciosa de toda España con la puesta en marcha de un Portal de Transparencia en el que, entre otros aspectos, se incluyen las agendas de los miembros del Gobierno y los altos cargos. Además hemos celebrado iniciativas pioneras como los dos **foros ciudadanos** en el que los diferentes agentes económicos y sociales de la región pudieron evaluar el grado de cumplimiento del programa de Gobierno.

Recuperamos el diálogo social

Se ha mantenido un sinfín de **reuniones con todas las fuerzas políticas de la región** con y sin representación en las Cortes regionales, así como con colectivos empresariales, sindicales, agrarios, sociales, alcaldes de capitales de provincia y otras ciudades importantes de Castilla-La Mancha, y presidentes de comunidades autónomas. La recuperación del diálogo social se materializaba en el **Acuerdo Marco por la Recuperación Social y Económica de Castilla-La Mancha**.

Por una Radiotelevisión pública más diversa y plural

Hemos devuelto la **pluralidad y profesionalidad** a la labor que, a diario, desarrolla la Radiotelevisión pública de Castilla-La Mancha y, por ello, no sólo se procedió a la destitución de su anterior director y se aprobó la nueva **Ley del Ente** y la composición de su Consejo de Dirección, sino que se puso en marcha una auditoría.

ECONOMÍA, EMPRESAS Y EMPLEO

Los datos nos avalan

En Castilla-La Mancha hay **50.000 nuevos empleos** desde el inicio de la legislatura (79 empleos más al día), **36.303 personas menos inscritas en las oficinas de empleo** que hace dos años (17 % menos de parados), **37.579 afiliados más a la Seguridad Social**. Además **hemos reducido un 13 % el paro juvenil** (23.400 jóvenes menores de 30 años menos en paro), hay un **25 % menos de desempleados de larga duración** (45.200 personas menos) y un **17 % menos**



de hogares con todos sus miembros en paro (13.000 menos). Somos también la tercera Comunidad Autónoma con **mayor tasa de actividad de personas con discapacidad**, que roza el 38 %, sólo por detrás de la Comunidad de Madrid y el País Vasco. Por primera vez desde 2008, Castilla-La Mancha ha experimentado un **crecimiento del PIB real**, que **en 2016 creció 3 décimas respecto a 2015** (3,1 % frente a 2,8 %) y las previsiones pronostican para nuestra región este año un crecimiento del 3,3 %, lo que significa que seremos la Comunidad Autónoma que más crezca, medio punto por encima de la media nacional, prevista en el 2,8 por ciento.

El mayor Plan de Empleo en nuestra historia

Hemos puesto en marcha un **Plan Extraordinario y Urgente de Empleo** -el mayor de la historia de la región- que supone una inversión global de **345 millones de euros** y que ha beneficiado a 32.300 personas de las que más de 6.200 son jóvenes menores de 30 años. Un plan con líneas de contratación específicas como el Contrato Joven, con más de **2.600 beneficiarios**, y para mayores de 55 años. Además, hemos aprobado 16 millones de euros para **planes de formación y talleres de empleo**; 11 millones para la formación de un total de **1.200 jóvenes en escuelas taller**; así como 5 millones de euros para financiar **planes de formación** para unas **6.000 personas ocupadas** de la región.

Plan Adelante para dar impulso a nuestras empresas

A este plan se han sumado ya **cerca de 2.000 empresas** con una **inversión de 33,6 millones de euros** y una **inversión asociada** a la misma de **187 millones de euros** en nuestra región. En el marco del mismo, hemos aprobado el **Plan Estratégico de Internacionalización y Captación de Inversiones 2016-2020**, que pretende liderar la apertura al exterior de las empresas de Castilla-La Mancha en los próximos años.

La hoja de ruta de los autónomos

7.000 autónomos se han beneficiado ya de la primera orden de desarrollo del Plan de Autoempleo, Creación de Empresas y Emprendimiento 2016-2020, a la que hemos destinado una **inversión de más de 11 millones de euros**, después de que los trabajadores autónomos no hubieran contado con apoyo del Gobierno regional desde septiembre de 2014. Además ya hemos puesto en marcha la segunda fase de este plan. En estos dos años contamos con **811 autónomos más**.

Los jóvenes, objetivo prioritario

En las dos convocatorias de **Contrato Joven** que hemos puesto en marcha **más de 2.600 jóvenes menores de 30 años** han accedido a un contrato en prácticas, para la formación y el aprendizaje o indefinido. Por otro lado, **1.435 han participado en las medidas dirigidas a desempleados** que han agotado su prestación y más de **más de 14.300 jóvenes se han beneficiado ya de las políticas activas de empleo** puestas en marcha desde que comenzó



esta legislatura, con una inversión de 27 millones de euros, **y más de 4.000 han accedido a un contrato de trabajo con ayuda del Gobierno regional.**

Una recuperación incluyente

Desde el comienzo de la legislatura, hemos apostado firmemente por la integración laboral de las personas con discapacidad desde varias vertientes, lo que nos permite asegurar que **más de 4.300 personas de este colectivo se han beneficiado** de políticas activas de empleo puestas en marcha por el Gobierno regional, **con una inversión de alrededor de 18 millones de euros.**

Castilla-La Mancha atrae inversión extranjera

Estamos trabajando en la **implantación de nuevos proyectos empresariales** en la región. Ya son seis los proyectos que se han hecho realidad: Michelin y FM Logistics en Illescas, Ball Corporation en Cabanillas del Campo, Puy de Fou en Toledo, Nokian Tyres en Santa Cruz de la Zarza y Serbatic en Cuenca. Y seguimos trabajando porque se materialicen muchos más. **La inversión extranjera en Castilla-La Mancha se duplicó en 2016**, pasando de una inversión bruta de 54 millones de euros en 2015 a 104 millones de euros en 2016.

Crecimiento de las exportaciones

Las **exportaciones** de Castilla-La Mancha **han aumentado en más de un 25 por ciento desde el año 2015**, unos datos que confirman la evolución ascendente en índices de exportación de la Comunidad Autónoma. **En 2016 las exportaciones rozaron los 6.500 millones de euros, la mayor cifra de la serie histórica**, triplicando la media nacional.

Batiendo récords en turistas y pernoctaciones

A principio de legislatura dimos luz verde al **Plan Estratégico de Turismo de Castilla-La Mancha a través del cual incrementamos la presencia en ferias nacionales e internacionales.** Asimismo, lanzamos una nueva imagen de marca para la región, acompañada de una web actualizada y dotada de nuevos contenidos, así como unas redes sociales activas, que cuentan ya con cerca de 50.000 seguidores. Desde el comienzo de la legislatura nos han visitado cerca de 4,5 millones de turistas, que han realizado en nuestros establecimientos turísticos más de 7,7 millones de pernoctaciones. Contamos con más de 3.400 personas afiliadas más a la Seguridad Social en este sector. **2016 fue el mejor año de la historia del turismo en la región** al ser la comunidad que más creció en viajeros alojados en turismo rural, siendo Cuenca la tercera provincia del país que más creció en este ámbito.

La artesanía recupera su lugar

Hemos recuperado FARCAMA y le hemos devuelto el sitio que merece como feria de artesanía más importante de España. De la misma forma, hemos querido devolver el prestigio



al sector, retomando la concesión de reconocimientos a nuestros artesanos y artesanas y **hemos destinado cerca de 400.000 euros a ayudas económicas a los artesanos**, unas ayudas que no se concedían desde 2011.

EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTES

Más y mejores infraestructuras educativas

Hemos terminado 5 centros completos y hemos realizado 5 actuaciones de gran reforma o ampliación. Hay 5 nuevos centros en ejecución y 11 grandes actuaciones. En total **26 actuaciones hechas realidad** en estos dos años, que suponen más de 20 millones de euros.

Reducción de ratio, más docentes y centros mejor organizados

Se ha avanzado en la reducción de la ratio hasta situarla este curso en **25 escolares en Educación Infantil, 28 alumnos en 1º de Primaria y 30 en 2º de la ESO**. En materia de personal hemos incorporado en los dos cursos que van de legislatura a **814 docentes**. Además, la Oferta de Empleo Público (OEP) realizada en el 2016 supuso la **reconversión de 750 puestos interinos en funcionarios de carrera**.

Aumentando servicios para una educación de calidad

En el curso 2016/2017 hemos abierto **45 comedores escolares nuevos** y hemos concedido **10.325 ayudas de comedores escolares**, de las que 7.885 son ayudas del 100% del coste del servicio y 2.440 del 50%, ampliando el servicio a los meses de verano y fechas festivas. Además, hemos concedido 55.596 **ayudas para la adquisición de libros de texto** con una inversión de 3,2 millones de euros. Y hemos mantenido las convocatorias de ayuda a las escuelas infantiles, borradas durante la anterior legislatura, llegando con ellas a 196 ayuntamientos y a 22 entidades sin ánimo de lucro.

Universidad de calidad y al alcance de todos

Hemos bajado el coste del crédito de máster hasta igualarlo al del grado, lo que supone un ahorro medio de entre 500 y 1.000 euros por estudiante. Además, **fraccionamos en 10 plazos el pago de la matrícula**, eliminamos las tasas de reconocimiento de créditos, implantamos una **reducción de 100 euros de la matrícula para los alumnos desplazados** y concedemos nuevas **ayudas para la formación de personal investigador** pre-doctoral y para personal investigador post-doctoral.

Cultura como dinamizador regional

Hemos organizado **importantes exposiciones** entre las que destacan 'aTempora', en Sigüenza, con más de 65.000 visitantes; 'La Poética de la Libertad', de Ai Weiwei en Cuenca, con más de 107.000; y 'Cervantes Soldado y Poeta', en el Museo de Santa Cruz y el Museo del Ejército en Toledo, con unos 70.000 visitantes. Por otro lado, el **mayor coleccionista de arte**



contemporáneo del mundo, **Roberto Polo**, cede su colección a **Castilla-La Mancha**, que será expuesta en Cuenca y Toledo.

Nuestros deportistas, nuestros mejores embajadores

Desde el inicio de legislatura, hemos concedido **512 ayudas a deportistas de la región**, **124 ayudas a eventos deportivos**, **80 a federaciones** y **49 a clubes de élite**.

BIENESTAR SOCIAL

Ninguna familia sin suministro energético

Desde su puesta en marcha, el **Plan de Lucha contra la Pobreza Energética** ha dado cobertura a **32.000 personas** (el 48 por ciento menores de 16 años), a través de **11.981 ayudas**, logrando evitar 639 cortes y realizando 73 reposiciones de suministros.

Un paso de gigante en la atención a los dependientes

Castilla-La Mancha cuenta por primera vez con un dirección general específica para el Sistema de Atención a la Dependencia, un servicio que hemos reforzado con la **incorporación de 43 interinos** y un ámbito al que hemos dotado con un **decreto que determina la intensidad de los servicios y el régimen de compatibilidades**, reduciendo además el tiempo de espera para el reconocimiento de la dependencia y del derecho a las prestaciones o servicios. Contamos con un **30 % más de beneficiarios en el Sistema de Dependencia** y un **18 % más de prestaciones**. Es decir, atendemos a 45.116 dependientes (10.428 más) que reciben 55.496 prestaciones (8.336 más). Además, hemos reducido el llamado 'limbo de la Dependencia' en 18.008 expedientes de los 26.919 que había en julio de 2015. Tramitamos 1.500 solicitudes de Dependencia al mes. **Hemos incrementado los usuarios de los servicios de Ayuda a Domicilio y Teleasistencia en 4.846 y 3.697 personas más respectivamente** y **hemos impulsado el SEPAP-MejoraT** (Servicio de Promoción de la Autonomía Personal) con 49 dispositivos en la región para atender a casi 2.000 usuarios.

Ayudas a quienes más lo necesitan

Se han agilizado y ampliado los fondos destinados a las Ayudas de Emergencia Social en 1,5 millones de euros, al igual que **hemos incrementado el Ingreso Mínimo de Solidaridad hasta los 420 euros mensuales**, otorgando entre ambas 9.000 ayudas. También hemos creado la **Oficina Regional de Atención a los Refugiados** para coordinar de una forma eficaz y eficiente los recursos que tienen a su disposición.

Protección y apoyo garantizado por ley a las personas con discapacidad

Hemos elaborado el borrador del anteproyecto de **Ley de protección y apoyo garantizado para personas con discapacidad**, que supone el inicio a la fase de consulta pública de la futura



ley, que será pionera en nuestro país y que establecerá cómo las personas con discapacidad intelectual decidirán sobre su plan de futuro de vida, con el apoyo de profesionales y familiares. También **hemos universalizado la Atención Temprana** con la apertura de nuevos recursos y el impulso a un nuevo protocolo, se ha impulsado la **Estrategia Regional de Atención a las personas con trastorno del espectro autista** y hemos incrementado la red pública de centros de atención a personas con discapacidad con **230 nuevas plazas de atención especializada**. Un colectivo al que también **facilitamos prácticas formativas y nuevos servicios de capacitación laboral** gracias a los convenios firmados con distintas entidades.

Una recuperación intergeneracional

Hemos incrementado en más de 2.000 personas el número de mayores atendidos en la red de residencias con financiación pública en Castilla-La Mancha, situando a nuestra región como la **segunda Comunidad Autónoma con mayor ratio de prestaciones de atención residencial** dentro del Sistema de Dependencia en España. Además, **hemos duplicado hasta 80.000 días las estancias temporales en residencias para personas mayores** y hemos mejorado la calidad de las prestaciones permitiendo que los cónyuges de personas mayores dependientes pueden solicitar residir en plaza pública junto a ellos. **Se han incrementado los días de duración de la campaña 'Mayores en compañía. Ningún mayor solo en Navidad'**.

Termalismo Social y envejecimiento activo para nuestros mayores

A través de la Red de Centros de Mayores de Castilla-La Mancha durante 2016 **hemos ofertado más de 2.400 actividades de ocio** que han beneficiado a más de cien mil personas mayores, mientras que los **programas de prevención de la dependencia y del deterioro cognitivo** han llegado a más de 11.000 personas mayores y hemos dado un impulso al envejecimiento activo. **Hemos recuperado el programa de Termalismo Social con 3.000 plazas adjudicadas** que han permitido la contratación de 600 empleos directos y 1.700 indirectos.

La familia como pilar esencial

El Gobierno regional también ha puesto en marcha el **Plan 'Cuida'**, un plan de apoyo a las familias de la región con la intención de fomentar, basándose en la parentalidad positiva, una educación y una crianza responsable y compartida, atendiendo las situaciones de dificultad por las que puedan atravesar. El Plan se estructura en cuatro programas novedosos, que incluyen **aulas de familia** y el **protocolo '#TuCuentas'** para prevenir las situaciones de acoso y ciberacoso a menores.

FOMENTO

Asegurando un derecho básico para la ciudadanía



Castilla-La Mancha cuenta con **seis oficinas anti-desahucio** que ya han atendido a **1.841 personas** en riesgo de perder su hogar. Se han adherido 270 entidades entre ayuntamientos y diputaciones y **se han paralizado 51 lanzamientos**. Hemos trabajado para firmar convenios de colaboración con entidades bancarias como Bankia, Globalcaja y Caixabank por el derecho a la vivienda y con el objetivo de fomentar un parque de vivienda social. De igual modo, **se han adjudicado un total de 548 viviendas**, 296 del parque público de la Junta de Comunidades y 252 de la empresa pública GICAMAN, todas ellas propiedad de la Junta y todas objeto de rehabilitación previa adjudicación.

Nueva Ley de Vivienda, Áreas de Regeneración Urbana y ARUIs

Se han iniciado los **trabajos de redacción de la nueva Ley de Vivienda de Castilla-La Mancha** reuniéndonos con más de 90 colectivos. Hemos otorgado **4.200 ayudas al alquiler** por importe de seis millones de euros y hay una nueva convocatoria pendiente de resolver que ha recibido 11.000 solicitudes. Además, se ha puesto en marcha la convocatoria de **ayudas a las Áreas de Regeneración y Renovación Urbana**, con convenios con Toledo, Sigüenza y Molina de Aragón con un importe de más de 4,2 millones de euros. También se han convocado y resuelto ayudas a formulación de proyectos de **Áreas de renovación urbana integral (ARUIs)** para Alcalá del Júcar, Alcázar de San Juan, Tarancón, Toledo, Torrijos, Talavera de la Reina, Tembleque e Illescas.

Agilización y flexibilización de la normativa urbanística

Se ha regularizado la convocatoria de las comisiones regionales y provinciales de Ordenación del Territorio y Urbanismo. **58 comisiones celebradas** en las que se han aprobado un total de **623 asuntos**, 350 para favorecer el sostenimiento del tejido empresarial. Hemos modificado la normativa de suelo rústico para facilitar la instalación de industrias, 50 empresas que han solicitado y obtenido autorizaciones, como Tello, Cidacos, Solán de Cabras, etc...

Una planificación hidrológica más equitativa y justa del agua

Se han recurrido los 23 últimos trasvases aprobados desde la toma de posesión del Ejecutivo del presidente García-Page, que han supuesto derivar 395,5 hectómetros cúbicos, muchos de ellos considerados "ilegales" dado el nivel mínimo de las reservas hídricas de la cabecera del Tajo. Hemos conseguido que el Tribunal Supremo **sancione el derecho de Castilla-La Mancha a saber dónde va el agua que se trasvasa del Tajo**. Además, nos hemos opuesto a una derivación de agua del Júcar al Vinalopó y **hemos votado en contra de los cuatro planes de cuenca** que más perjudican a la región, consiguiendo que se prorrogase en el Plan Hidrológico el Plan Especial del Alto Guadiana e iniciando los trabajos para la elaboración de la nueva Ley de Agua de Castilla-La Mancha.



Asegurando el abastecimiento y la necesaria depuración de agua

Hemos realizado **obras de abastecimiento en 99 localidades** e inaugurado la conducción que completa el abastecimiento desde el embalse de Picadas y refuerza el suministro de agua potable a 29 municipios de La Sagra y Toledo capital. De las 157 EDAR paralizadas, **52 depuradoras se han finalizado o están en ejecución** desde el inicio de la legislatura. Se han gestionado 194 depuradoras para 203 municipios, que aumentarán a más de 220 para 230 municipios a finales de 2017.

En defensa del transporte público

Hemos recuperado el diálogo con el sector y reactivado las Juntas Arbitrales de Transporte, así como avanzado en la reorganización del transporte público con la definición del ámbito territorial de las concesiones zonales integradas. Las **nuevas concesiones zonales integradas** de transporte de viajeros en su primera fase se implantarán en las comarcas de Serranía Alta-Alcarria de Cuenca, Sierras Sur de Albacete, Comarca sur de Ciudad Real y Comarca del Señorío de Molina (renovación).

Tarifas más económicas para nuestros jóvenes

Nos hemos sumado al **abono joven de Madrid**, por el que los menores de 26 años de las zonas beneficiadas pagan únicamente 20 euros mensuales. Este nuevo convenio ha tenido una gran aceptación con más de **19.600 usuarios**. Además, **1.200 jóvenes se benefician ya del abono transporte de prolongación** que acerca Talavera a Santa Olalla por carretera para combinarlo con el vigente de la Comunidad de Madrid.

Defensa de las Plataformas Logísticas

Hemos defendido todos los proyectos de plataformas logísticas estratégicas para la región, como el **Puerto Seco de Alcázar de San Juan**, donde se desarrolla un estudio de viabilidad que complementa el desarrollado por el Ayuntamiento, y la **Plataforma Logística de Talavera**, elaborando el estudio de ubicación y análisis y defendiendo su ubicación ante España y Portugal.

Actuaciones de refuerzo, obras y puestas en servicio

Hemos actuado en unos **200 kilómetros cuadrados de carreteras**, frente a 235 kilómetros en los 4 años del Gobierno anterior. Asimismo, se han finalizado y puesto en servicio las obras de los dos últimos kilómetros de la Autovía CM-43, las obras de desdoblamiento de la CM-3203 o el acondicionamiento de la CM-3225. Durante 2016 y hasta mayo 2017 se han realizado 89 actuaciones de conservación con cargo a estos contratos dedicados a mejoras de seguridad vial, firmes y señalización.



Reducción de la brecha digital en el medio rural

Se ha reducido en más de 25 puntos el porcentaje de localidades sin cobertura 3G y conseguido la disponibilidad del servicio de **fibra óptica en 76 localidades**, que agrupan a más del 50 % de la población. Al inicio de legislatura sólo había disponibilidad en las 5 capitales y se iniciaba el despliegue en 14. Asimismo, hay disponibilidad de FTTH en 40 polígonos industriales. En cuanto a **la cobertura del servicio 4G alcanza ya a 594 localidades** (89% de la población), frente a las 25 al inicio de legislatura (42% de la población). Se ha completado la estructura de conectividad y wifi de centros de Internet (475 centros, 4.091 terminales) y bibliotecas públicas.

Planificación territorial y sostenible

Hemos creado un servicio de Sostenibilidad y desbloqueo de **Proyectos de Interés Singular** y puesto en marcha la **actualización del Mapa de Suelo Industrial**, la **redacción de una nueva Ley de Ordenación Territorial y Paisaje**, y la finalización y publicación del **Mapa Sanitario de Castilla-La Mancha**, además del **nuevo Plan Cartográfico 2017-2020**. También hemos declarado de Interés Regional el proyecto de construcción del centro de pruebas de neumáticos en Santa Cruz de la Zarza y **se ha comenzado la tramitación para la Declaración de Interés Regional del proyecto Puy du Fou en Toledo**.

SANIDAD

Revertir el camino de la privatización y reanudar las obras paralizadas

Se han adaptado los planes funcionales y se ha activado la **puesta en marcha de las obras paralizadas por el anterior Gobierno** de los nuevos hospitales de Cuenca y Toledo y la ampliación de los hospitales de Guadalajara y Albacete. Además se ha presentado un nuevo Plan Funcional para el Hospital de Puertollano.

Una sanidad pública más cercana y de calidad

Se ha puesto en marcha un **Plan de Revitalización de los Centros de Especialidades, Diagnóstico y Tratamiento**, que en la etapa anterior perdieron más de un 30 por ciento de actividad, recuperando especialidades como Oncología, Cirugía Maxilofacial o Geriátrica, con el objetivo de reducir los desplazamientos a los centros hospitalarios de referencia y con ello la presión asistencial de éstos.

Tecnología sanitaria al servicio del ciudadano

El Gobierno regional ha dotado a la Sanidad pública de **nuevos equipamientos de diagnóstico**, con la adquisición de 7 resonancias, 6 ecógrafos, mamógrafos, arcos quirúrgicos y de rayos,



entre otros equipos. Además se ha aprobado un **Plan de Renovación Tecnológica** con validez hasta 2021, dotado con 27,8 millones de euros, y que abarca tanto equipos de media como de alta tecnología.

Recuperando el empleo perdido y formando a nuestros profesionales

Hay **1.042 plazas más en el SESCAM que al inicio de legislatura** y 1.500 profesionales sanitarios **han visto convertidos sus nombramientos de eventuales, que se renovaban mensualmente, en interinos y sustitutos de larga duración.** Destinamos 18 millones de euros más en sustituciones que en la anterior legislatura. Asimismo, hemos ofertado **328 plazas de formación especializada** en el SESCAM, que en la pasada legislatura se redujeron un 65 por ciento.

Mayor transparencia y menos listas de espera

71.000 personas menos en listas de espera en el primer año completo del Gobierno del presidente García-Page respecto al primer año completo del anterior Gobierno regional. Cualquier ciudadano puede tener acceso a la evolución de las listas de espera gracias al **Portal de Transparencia y Salud** que hemos puesto en marcha y que también incluye un histórico. Además, **se han reducido a la mitad las derivaciones para intervenciones quirúrgicas y se han suprimido las derivaciones de consultas externas.** Hemos puesto en marcha el **Plan Más Sanidad**, que prevé la apertura de más camas y la contratación de profesionales para reforzar la atención durante el periodo estival.

Avances en humanización

Las políticas de Humanización están basadas en las **Redes de Expertos y Profesionales**, el **Plan Dignifica** y las **Escuelas de Salud y Pacientes**. Actualmente se están trabajando en seis redes de expertos: Urgencias, Imagen Radiológica, Seguridad del Paciente, Escuelas de Pacientes, Cuidados Paliativos y Salud Mental. Por su parte, el Plan Dignifica persigue mejorar la asistencia prestada en los centros sanitarios públicos teniendo en cuenta al paciente como eje y centro del sistema, lo que significa responder no sólo a sus necesidades clínicas, sino también a sus valores, deseos, expectativas y preferencias.

Supresión del copago farmacéutico para nuestros mayores

Más de cien mil pensionistas se benefician de la supresión del gasto farmacéutico con un **ahorro mensual de 700.000 euros** (9,1 millones de euros desde su eliminación).

Garantizando el acceso universal a la atención sanitaria



En febrero de 2016 extendimos la cobertura sanitaria pública a las personas en situación irregular que residen en nuestra región con el objetivo de reducir e intentar eliminar las desigualdades. Desde entonces, hemos emitido **3.106 tarjetas de asistencia humanitaria** para estas personas.

Más vacunas para proteger a nuestros niños

Hemos destinado más de seis millones de euros a la **ampliación del calendario vacunal**. Se ha incorporado la vacunación frente a la varicela en el segundo año de vida, se ha adelantado a los doce años la vacuna frente al virus del papiloma humano en niñas y se ha incorporado la vacuna contra la tosferina para embarazadas, y hemos recuperado la vacunación a los niños de 6 años que desde finales de 2015 no pudieron recibirla a causa de un problema de desabastecimiento global. Asimismo, **hemos incrementado de 10 a 16 las pruebas del talón o cribado neonatal**.

Programas de cribado de cáncer de colon y detección del cáncer de mama

Hemos extendido el programa de cribado de cáncer de colon a toda la región. Hasta entonces sólo se realizaba en tres gerencias. Respecto al programa de detección del cáncer de mama, éste ha contado con una población diana de 122.726 personas.

Concienciados con la investigación y lucha contra las enfermedades raras

Hemos puesto en marcha una **estrategia regional para el abordaje de enfermedades raras** y hemos conseguido que el Ministerio de Sanidad haya dado luz verde para la acreditación del primer **CSUR del Sistema Nacional de Salud para la investigación de mastocitosis**, que estará ubicado en Castilla-La Mancha.

HACIENDA Y ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

Se cumple el objetivo de déficit y se controla la deuda pública

En 2016, el primer ejercicio completo del Gobierno regional, **se ha cumplido por primera vez en Castilla-La Mancha el objetivo de déficit**, fijado en el 0,7% del PIB, **así como la regla de gasto y el objetivo de deuda**. Además, Castilla-La Mancha es la tercera comunidad autónoma en la que menos ha aumentado la deuda desde el inicio de esta legislatura.

Destinamos el 70 por ciento del gasto no financiero a gasto social

Siete de cada diez euros del presupuesto se destinan a la recuperación de los servicios públicos fundamentales que se prestan a la ciudadanía: sanidad, educación y servicios sociales. 315 millones adicionales en 2016.

Auditoría de las cuentas públicas al inicio de la legislatura



Cumpliendo con el compromiso que adquirió el presidente en el debate de investidura, se presenta ante las Cortes de Castilla-La Mancha un informe sobre la situación económico-financiera de la Junta a 30 de junio de 2015.

El mejor dato histórico de pago a proveedores

En enero de este año Castilla-La Mancha logra con 11 días el mejor dato histórico de pago a proveedores de la región, frente a los 36 días en enero de 2015. Además, **durante 2016 el Gobierno regional abonó las facturas a los proveedores en 20 días**, casi la mitad que la media nacional y respetando el plazo legal de pago.

Una política tributaria más justa y solidaria

Hemos puesto en marcha una política tributaria más justa y solidaria, que, además de reducir la presión fiscal, ha permitido que la ciudadanía contribuya al sostenimiento de las cargas públicas en función de su capacidad económica. Además, **hemos suprimido 30 tasas** por la expedición de documentos o la realización de trámites administrativos que gravaban a los colectivos socialmente más vulnerables, como los dependientes, y que eran consideradas como las **'tasas de la vergüenza'**.

Prioridad al abono de las prestaciones de la Dependencia

Abonamos a primeros de mes las prestaciones económicas de la Dependencia, que tendrán la **misma prioridad que las nóminas de los empleados públicos de la Junta**.

Recuperación del diálogo social con los representantes de los empleados públicos

El Gobierno regional ha recuperado de forma intensa el diálogo social con los representantes de los empleados públicos, manteniendo desde el inicio de la legislatura **más de 75 reuniones con los sindicatos**.

Incremento de la plantilla de la Junta de Comunidades

En estos dos años **se ha incrementado en 2.176 trabajadores la plantilla de empleados públicos** de la Junta, pasando de 70.717 efectivos en junio de 2015 a 72.893 en junio de 2017. Asimismo, **hemos readmitido a los 189 interinos despedidos ilegalmente** en la anterior legislatura.

Recuperación de las condiciones laborales y retributivas

El pasado 1 de febrero de 2016, alcanzamos un **acuerdo** en la Mesa General de Negociación con los sindicatos **para la recuperación de las condiciones retributivas y laborales de los 70.000 empleados públicos de la Junta de Comunidades** perdidos en la anterior legislatura. Este acuerdo supuso la **devolución de la totalidad de la paga extra de 2012** suprimida por el Gobierno del PP pendiente de abonar (un 25% en la nómina de octubre de 2015, otro 25% en



mayo de 2016 y el último 25% en enero de 2017); la **fijación de un calendario para recuperar la 'tasa Cospedal'**, que establecía un incremento del 1,5% de las retribuciones en enero de 2017, otro 1,5% en enero de 2018 y una recuperación adicional del 0,5% en enero de 2019; la **recuperación del permiso por incapacidad temporal** con la concesión de cuatro días de ausencia por enfermedad al año sin merma retributiva, y el **restablecimiento de los días adicionales por antigüedad**, tanto los correspondientes a asuntos particulares como por vacaciones. También **se restituyeron las 35 horas semanales** para los empleados públicos de la Junta para acabar con las llamadas 'horas Cospedal', **que posteriormente fueron suspendidas tras la interposición de un recurso de inconstitucionalidad por parte del Gobierno de España.**

Cuadruplicamos las plazas de las ofertas de empleo público

En 2016 aprobamos **dos ofertas de empleo público con 2.244 plazas**, cuatro veces más que las ofertadas en toda la anterior legislatura (556). Las plazas ofertadas corresponden 750 a educación, 274 a Administración General, 190 a personal laboral y 1.030 a personal estatutario. Además, desde Castilla-La Mancha se ha promovido la propuesta adoptada a nivel nacional de suprimir las tasas de reposición para las ofertas de empleo público de servicios esenciales.

Avances en la estabilidad en el empleo

Tras la negociación con los sindicatos **en los próximos días se firmará el III Acuerdo por la Estabilidad en el Empleo**, que supondrá la apuesta por un empleo estable, de calidad y con derechos.

Un gobierno que piensa en los más desfavorecidos

Por primera vez en Castilla La Mancha hemos incluido en los presupuestos la **reserva del 6% del importe total de la contratación de la Junta a favor de los centros especiales de empleo y empresas de inserción**. Asimismo, hemos aprobado la **instrucción de cláusulas sociales**, de perspectiva de género y medioambientales en materia de contratación pública, que posteriormente ha sido recurrida por el Gobierno de España y que supone importantes novedades como la obligación de la empresa adjudicataria de no tributar en paraísos fiscales, de abonar los salarios recogidos en el convenio colectivo y de cumplir el principio de igualdad de oportunidades para las personas con discapacidad.

Impulsando la protección ciudadana

Se ha ampliado el número de localidades que pueden optar a ayudas para la elaboración de planes de protección civil de ámbito municipal, reduciendo de 20.000 a 10.000 los habitantes de los municipios aspirantes. Además, en 2016 se incrementaron un 21% las entidades locales que recibieron subvenciones para dotar a sus agrupaciones de voluntarios de Protección Civil de uniformes y medios materiales.



Mayor eficacia en la gestión de emergencias

Dentro del trabajo en el área de coordinación de urgencias y emergencias, en estos dos años **hemos hecho frente con éxito a dos siniestros de gran complejidad técnica y máxima coordinación** para su extinción: los incendios del vertedero de neumáticos de **Seseña** y la planta de reciclaje de **Chiloeches**.

Apostando por la administración electrónica

El proceso de revisión de los trámites administrativos que efectúa la Administración autonómica nos ha permitido **simplificar casi un centenar de procedimientos administrativos**, de los que se benefician 1.100.000 ciudadanos, empresas y entidades de la región.

AGRICULTURA, MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO RURAL

Una PAC al servicio del agricultor

Durante esta legislatura **hemos pagado un total de 1.282 millones de euros de la PAC**. Además, hemos desarrollado un plan de información a las entidades colaboradoras de los pagos, un plan formativo, un plan de gestión y pagos y un plan normativo. Se han elaborado y publicado las órdenes de ayuda que regulan las ayudas. Además en la campaña 2017, por primera vez, se han publicado en el DOCM, lo que ha permitido a los titulares solicitar la ayuda de la PAC desde el primer día de plazo.

Un campo que queremos rejuvenecer

Antes de finalizar el plazo de la solicitud única de la PAC ya estaban resueltas favorablemente las **1.170 solicitudes de incorporación al campo** que reunían los requisitos de admisión a la ayuda. Paralelamente se está preparando el nuevo texto de bases reguladoras y convocatoria con el objetivo de publicarse antes del mes de noviembre de 2017.

Un sector agroalimentario competitivo

Hemos publicado dos órdenes de **ayudas FOCAL con un importe acumulado de 120 millones de euros**, siendo la primera convocatoria en la que se prioriza a las integraciones comerciales a través las **Entidades Agrarias Prioritarias de Interés Regional (EAPIR)** para que el sector primario esté en unas mejores condiciones a la hora de comercializar su producto. Además hemos puesto en marcha el IRIAF, el Proyecto CLAMBER, la Estación de Viticultura y Enología de Alcázar de San Juan y hemos recuperado el Servicio De Laboratorio de Mieles en Marchamalo y el laboratorio de genética animal en el CERSYRA, entre otros recursos.

La importancia de la promoción

Hemos participado en numerosas **ferias agroalimentarias de carácter regional, nacional e internacional** para promocionar a nuestra industria agroalimentaria: Fitur, Enofusion, Woee,



Salón Gourmet, FENAVIN, Open del Frisón, Feria de los Sabores, Expovicaman, Ecualtur y Feria del Vino de Montearagón. En 2016, además asistimos a Fruit Attraction de Madrid y a Alimentaria Barcelona 2016 y colaboramos con la Fundación Dieta Mediterránea para la promoción de productos regionales.

Una Ley que prohíbe el 'fracking'

Hemos aprobado la Ley que establece medidas adicionales de protección de la salud pública y del medio ambiente para la exploración, investigación o explotación de hidrocarburos utilizando la técnica de la fractura hidráulica.

Protegemos nuestro espacio natural

Hemos ampliado los espacios protegidos por la Red Natura 2000 de la Laguna del Hito, y hemos modificado el **Plan de Ordenación de los Recursos Naturales (PORN) de la Reserva Natural de la Laguna de El Hito**. Además hemos protegido nuevos espacios naturales como el Monumento Natural del Estratotipo de Fuentelsaz, el Refugio de Fauna del Embalse de Finisterre, y las Chorreras del Cabriel (Enguídanos y Villora), y **hemos abierto los 21 centros de interpretación de la naturaleza y puntos de información turística** de los parques naturales, que en 2016 recibieron más de 150.000 visitantes.

Asimismo, hemos enviado a Bruselas un **informe sobre los efectos ambientales del trasvase Tajo-Segura en los hábitats protegidos por la Red Natura** para los efectos judiciales y de reivindicación que procedan.

Trabajamos en la prevención de los incendios todos los días del año

Hemos recuperado los **trabajos preventivos de incendios durante cuatro meses más**, realizándose por tanto trabajos de prevención y extinción de incendios forestales durante los 12 meses del año por GEACAM.

INSTITUTO DE LA MUJER

Comprometidos con la igualdad efectiva entre hombres y mujeres

Hemos firmado el **primer acuerdo en España con la Inspección de Trabajo y Seguridad Social** para colaborar en la realización de actuaciones que favorezcan la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres en el ámbito laboral. También hemos firmado sendos **convenios con el Ente Público de Radiotelevisión de Castilla-La Mancha** para avanzar en igualdad y **con el Colegio de la Psicología** para la prestación del servicio de asistencia psicológica a menores víctimas de la violencia de género.

El colectivo LGTBI, en nuestra agenda



Contamos con el **primer Protocolo Integral de Actuación dirigido a menores sobre expresión e identidad de género en Castilla-La Mancha** que tiene como objeto establecer orientaciones y pautas de intervención para la adecuada atención y la necesaria protección a la persona menor de edad no conforme con la identidad de género asignada, reconociendo su derecho a la identidad sexual, garantizando el libre desarrollo de su personalidad y la no discriminación por motivos de identidad de género. Además **hemos universalizado las técnicas de reproducción asistida** y hemos puesto en marcha la **primera Unidad Multidisciplinar de Atención a personas transexuales en Castilla-La Mancha**, en el Hospital de Cuenca.

Prevenimos la violencia de género

Llevamos a cabo una **campaña sobre la violación en cita** que ha sido la primera en toda España. Bajo el título 'Sin un sí, es un no', el alcance estimado de la iniciativa ha sido de 7.612 jóvenes, teniendo un importante peso la difusión realizada a través de las redes sociales.

Igualdad en todo el territorio

Hemos establecido una **nueva línea de subvenciones para reforzar el papel de las entidades locales a través de los planes de igualdad municipal y consejos locales de igualdad**. Hemos vuelto a convocar subvenciones para la realización de actividades por parte de los consejos locales y hemos recuperado las **subvenciones a las asociaciones de mujeres** y se han puesto en marcha **subvenciones para el empoderamiento de las mujeres** en el ámbito laboral a través de la Universidad Rural.